

## Viernes 04 de Marzo del 2011

El Financiero Probable alza anticipada de tasas de interés en el mundo Clara Zepeda Hurtado La escalada en el precio de las materias primas a nivel internacional, que amenaza la convergencia de la inflación con los objetivos de los bancos centrales, orilla a plantear una subida anticipada de las tasas de interés y genera un riesgo adicional al crecimiento. Sin embargo, la amenaza que supone para la inflación la reciente escalada en los precios del petróleo y demás materias primas no preocupa igual en Estados Unidos que en Europa y economías emergentes. Mientras el Banco Central Europeo (BCE), guiado por Jean Claude Trichet, anticipó ayer una posible subida de las tasas de interés -ubicadas en 1 por ciento desde mayo de 2009- en la próxima reunión de abril -sin ser prolongadas-, la Reserva Federal (Fed) de EU, presidida por Ben Bernanke, piensa que el reciente incremento en los precios de las materias primas desembocará sólo en un repunte "modesto y temporal" de la inflación. P.C. tasas de interés, precios, inflación, materias primas, petróleo, Banco Central Europeo Temen una espiral alcista del crudo (Clara Zepeda Hurtado) Los mercados financieros tienen varios frentes de lucha, por lo que tendrán que encarar diversas amenazas: geopolíticas, petróleo, inflación, tasas de interés y deuda pública. Primero Túnez, Egipto, y luego Libia y demás países del mundo árabe. Las revueltas en Medio Oriente han sido, y serán, uno de los factores que marcan el compás de los mercados financieros. Al representar estas naciones una producción de petróleo cercana a 25 por ciento de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), 10 por ciento de la producción mundial, los conflictos elevan el temor a un shock petrolero que exacerbe la tendencia ascendente de los precios de los crudos. P.C. inflación, tasas de interés, deuda pública, petróleo Somos 112 millones 336 mil habitantes Arturo Robles En México somos 112 millones 336 mil 538 habitantes: 51.2 por ciento mujeres y 48.8 por ciento hombres, establecen los resultados definitivos del Censo de Población y Vivienda 2010, elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Así, el país ocupa el undécimo lugar mundial, superado por las naciones del bloque BRIC (Brasil, Rusia, India y China), dos integrantes del G-7 (Estados Unidos y Japón), Indonesia, Pakistán, Bangladesh y Nigeria. No obstante el número de mexicanos en el país, los resultados muestran que la tasa de crecimiento poblacional en la última década fue de 1.4 por ciento, la cifra más baja desde el Censo de 1921. P.C. Censo de Población y Vivienda 2010, población Crecen 34% los precios mundiales de alimentos Eduardo Jardón Los precios mundiales de los alimentos crecieron 34 por ciento en los últimos 12 meses y se posicionaron nuevamente en niveles máximos históricos. Su incremento fue el más elevado en casi dos años y medio, impulsado principalmente por el repunte en los costos de los cereales, en particular el maíz. La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) advirtió que esta situación se podría agravar aún más como consecuencia del repunte en los precios del petróleo. P.C. precios, alimentos, FAO Reforma Mantiene Banxico temor por inflación Gonzalo Soto Ciudad de México (4 marzo 2011).- Debido al alto grado de incertidumbre en los precios internacionales y nacionales de granos y otras materias primas, así como a las heladas en varias partes del País, el Banco de México (Banxico) aseguró que existen riesgos para la inflación. "Hacia adelante existen riesgos por el alto grado de incertidumbre sobre el desempeño futuro de los precios internacionales y nacionales de los granos y otras materias primas. P.C. inflación, precios, granos, materias primas Sube confianza del consumidor en México Gustavo de la Rosa Ciudad de México (4 marzo 2011).- En febrero, la confianza del consumidor en México creció 14.4 por ciento en su comparación anual, su mayor incremento en los últimos 4 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Asimismo, el dato fue mejor al 2.2 por ciento del mismo periodo de 2010, con lo que retoma su tendencia ascendente luego de una desaceleración en enero. El avance del indicador se explica por el incremento en los 5 componentes que integran su medición, principalmente, por las posibilidades de compras de bienes duraderos para los consumidores. P.C. confianza del consumidor, INEGI Abre dólar a 12.13 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 marzo 2011).- La moneda mexicana se desenvuelve en un mercado de cambios estable, luego que ayer recobrara fuerza, en medio de información heterogénea en el sector laboral estadounidense, donde la tasa de desempleo disminuyó, pero se generaron menos empleos de los previstos. Con ese panorama, el dólar menudeo de Estados Unidos opera en 11.73 pesos a la compra, en Banamex, y a 12.13 pesos a la venta, en los dos casos los mismo niveles de la sesión anterior. En tanto, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la moneda americana se ofrece en 12.05 pesos y se recibe en 11.15 pesos P.C. tipo de cambio, dólar Baja desempleo en EU a 8.9% Washington DC, Estados Unidos (4 marzo 2011).- La tasa de desempleo en Estados Unidos bajó a 8.9 por ciento en febrero, desde el 9.0 por ciento del mes previo, tras la creación de 192 mil puestos, informó el Departamento de Trabajo. El dato del segundo mes de 2011 superó levemente las previsiones de los analistas, quienes esperaban 185 mil contrataciones netas y una tasa de 9.1 por ciento. En tanto, la cifra de enero fue revisada al alza, a 63 mil empleos. "Fue bastante en línea con lo esperado, hubo una leve revisión al alza de la cifra de enero. Mi sospecha es que la actividad que se vio ayer en el mercado (...) anticipaba la filtración de un número mucho más fuerte, por lo que el mercado podría estar algo decepcionado", precisó Paul Mendelsohn, estratega de inversión de Windham Financial. P.C. desempleo, Estados Unidos Critica Sen progreso desigual Gonzalo Soto Ciudad de México (4 marzo 2011).- El progreso económico no es satisfactorio cuando el ingreso y las oportunidades económicas y sociales no están bien distribuidas, señaló en entrevista con REFORMA Amartya Sen, Premio Nobel de Economía 1998. Al cuestionarlo sobre la existencia de economías que generan millonarios al tiempo que mantienen gran parte de la población en pobreza, Sen dijo que eso no es de ninguna manera un desarrollo económico deseable. "Lo primero es que no podemos decir que el progreso de un país es satisfactorio cuando observamos el ingreso promedio, luego la distribución de ese ingreso y también otras oportunidades económicas y sociales que están muy mal distribuidas. P.C. actividad económica, Amartya Sen Inicia BMV con caída de 0.19% Ernesto Sarabia Ciudad de México (4 marzo 2011).- Los mercados de valores en Nueva York y México presentan variaciones, debido a la información mixta del mercado del trabajo en Estados Unidos. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), 'carga' con un retroceso de 0.19 por ciento, a 37 mil 62.80 puntos, donde las empresas del ramo financiero encabezan las bajas. Grupo Financiero Banorte pierde

1.90 por ciento (GFNORTE), secundado por Banco Santander, con un contracción de 1.74 por ciento (SAN), y Consorcio Ara, cuya caída es de 1.40 por ciento (ARA). Mientras, Corporación Moctezuma avanza 5.32 por ciento (CMOCTEZ); Sare Holding, 1.74 por ciento (SARE), y Alsea, 1.60 por ciento (ALSEA). P.C. sistema financiero, BMV Alerta Japón por burbujas de activos Tokio, Japón (4 marzo 2011).- Los precios de las materias primas se están acelerando más allá de los niveles justificados por el aumento de la demanda, debido en parte a la política monetaria expansiva presente en todo el mundo, lo que reaviva el fantasma de las burbujas de activos, dijo el Banco de Japón. Los inversores, motivados por la disponibilidad de dinero fácil, consideran cada vez más a los productos básicos como alternativa a la bolsa y los bonos, lo que genera una fuerte correlación entre los precios del petróleo y las acciones, afirmó el organismo, en un informe de investigación privado. P.C. Japón, precios, materias primas, política monetaria El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84975.html> Emergente, un término capitalista, dice Nobel Romina Román Pineda | El Universal Amartya Sen, premio Nobel de Economía 1998, advirtió que el proteccionismo es uno de los riesgos que podrían representar una amenaza para las economías en vías de desarrollo. Durante su participación en el Cuarto Encuentro de Educación Financiera que organizó Banamex, el especialista afirmó que estas naciones "no deben guiarse por los perjuicios de Europa". Y aseguró que se debe "erradicar"; el término de naciones emergentes porque es un concepto capitalista. El Nobel de Economía declinó hablar sobre México. Sólo dijo que es una nación en progreso. Sen se refirió a la crisis financiera internacional y mencionó que ésta todavía no termina. P.C. Amartya Sen, actividad económica <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84969.html> Precio elevado de crudo no estancará economía: SHCP José Manuel Arteaga | El Universal Los elevados precios del petróleo no provocarán un estancamiento de la economía mexicana, aseguró el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda (SHCP), Carlos Montaña. Reconoció que existe el "riesgo" de un estancamiento en el crecimiento en Estados Unidos por la crisis petrolera producto del conflicto en los países de Medio Oriente. No obstante, puntualizó, no se ve un escenario negativo para la economía de México. En reunión con medios de comunicación, Montaña dijo que la Secretaría de Hacienda siempre analiza diversos escenarios sobre la realidad económica en el mundo. P.C. petróleo, crisis petrolera, actividad económica <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84970.html> Petróleo sube los alimentos: FAO Ramiro Alonso | El Universal La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) alertó de que el precio de los alimentos de consumo básico a nivel mundial subieron por octavo mes consecutivo en febrero. Destacó que el alza en los precios del petróleo se ha convertido en un factor que incidirá en los costos. "Las inesperadas subidas del precio del petróleo pueden agravar aún más la situación, ya de por sí precaria, de los mercados alimentarios", dijo David Hallam, director de la división de comercio y mercados de la FAO. El alza en los precios internacionales de crudo, "añade todavía más incertidumbre sobre las perspectivas de los precios, justo cuando va a comenzar la siembra en algunas de las principales regiones productoras", dijo el funcionario de la FAO. P.C. precios, petróleo, alimentos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84984.html> Exceso de normas inhibe inversión en turismo: IPN Noé Cruz Serrano Enviado | El Universal PLAYA DEL CARMEN.— Los empresarios del ramo turístico pusieron en duda el Acuerdo Nacional para el Turismo y su continuidad. El pacto presentado por el presidente Felipe Calderón, mediante el cual se busca colocar a México como la quinta potencia turística del mundo fue cuestionado por representantes de hoteleros, del transporte, de servicios, tiempos compartidos y de cruceros reunidos en esta localidad con legisladores de la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, quienes coincidieron en que el marco normativo no terminan por brindar certeza, desalienta la inversión y propician la corrupción. Miriam Cortés, presidenta ejecutiva de la Asociación de Clubes Vacacionales de Quintana Roo (Acluvaq), comentó que hay 500 normas oficiales que afectan al turismo, "normas que son diseñadas y ejecutadas desde las oficinas de los funcionarios de la Secretaría de Economía y que no son consensuadas con los empresarios". P.C. inversión, turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84991.html> Inflación, nueva amenaza para economías: Moody's Ricardo Jiménez | El Universal La economía mundial enfrenta una amenaza de presiones inflacionarias, alimentada por el aumento en los precios de las materias primas, dijo el director de Análisis Económico para América Latina de Moody's Economy, Alfredo Coutiño. En un estudio realizado por Moody's Economy comentó que a medida que avanza la recuperación global, las presiones inflacionarias comienzan a desarrollarse, no sólo en las economías de crecimiento acelerado sino también en países con crecimiento estancado. P.C. inflación El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/04/fondos-estabilizadores-se-fortalecen> Fondos estabilizadores se fortalecen Leonor Flores / El Economista De permanecer el alza en los precios del petróleo en los mercados internacionales, los fondos de estabilización con que cuenta México para blindar a la economía se fortalecerán. La Ley de Ingresos aprobada para el 2011 contempla la eliminación de los topes que se habían establecido para la acumulación de sus reservas. Y es que el remanente de los excedentes petroleros que se obtengan será precisamente para reconstituirlos y contar con más recursos para las épocas de vacas flacas. P.C. fondos estabilizadores <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/04/banxico-mantiene-sin-cambios-su-politica-monetaria> Banxico mantiene sin cambios su política monetaria El banco central de México dejó sin cambios la tasa clave de interés dadas algunas condiciones económicas de holgura, pero alertó sobre eventuales presiones inflacionarias por los conflictos políticos en África y Oriente Medio, y daños a las cosechas. El Banco de México dejó la tasa referencial en un 4.5%, nivel que mantiene desde julio de 2009, pero después de difundir su segundo comunicado del año algunos analistas creen que el costo del crédito podría moverse antes de lo previsto por el consenso. "Todos estamos preocupados por el entorno inflacionario a raíz de lo que vemos en el mundo", dijo Mario Correa, analista de Scotiabank. "Y sí está aumentando la probabilidad de que los ajustes en la política monetaria, los primeros incrementos en las tasas de interés, sean más pronto de lo que se pensaba". P.C. Banxico, política monetaria <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/04/crudo-toca-maximo-2-anos-medio> Crudo toca máximo de 2 años y medio Reuters Los futuros de crudo en Estados Unidos ampliaban ganancias este viernes, para tocar su mayor nivel intradiario en cerca de 2 años y medio debido a que la violencia se intensificaba en Libia, lo que provocaba

renovados temores sobre interrupciones en el suministro. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en abril subió a un máximo de 103.98 dólares por barril, un alza de 2.07 dólares, o de 2.03%, y marcando su mayor valor intradiario desde fines de septiembre de 2008. P.C. crudo, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/03/espera-reporte-magico-usda>En espera del reporte mágico del USDA Antonio Ochoa Marzo es el mes del reporte mágico, ese reporte que por los próximos cuatro meses nos dejará sin más información de grueso contexto por digerir en mercados agrícolas. El reporte del 30 de marzo que dará a conocer el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés) es el de mayor interés e importancia del semestre, de tal manera que adelantarse y posicionarse a ese reporte será el pan diario de aquí a que llegue la fecha. En ese reporte veremos inventarios trimestrales de granos y oleaginosas e intenciones de siembra sobre los granos. P.C. agricultura, mercados agrícolas, Estados Unidos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/04/aprueban-en-espana-medidas-para-ahorrar-energia-por-precios-del-petroleo>Aprueban en España medidas para ahorrar energía por precios del petróleo Madrid. España aprobó este viernes medidas para afrontar el aumento de los precios energéticos, que buscan generar un ahorro económico de dos mil 300 millones de euros (tres mil millones de dólares) en precios de importación del barril de crudo actual. El Consejo de ministros del gobierno español aprobó una veintena de acciones con las que se pretende el ahorro de 3.2 millones de toneladas de petróleo anuales, el equivalente a 28.6 millones de barriles de petróleo. P.C. España, energía, ahorro, precios, petróleo <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/04/cae-desempleo-en-eu-a-8-9-por-ciento>Cae desempleo en EU a 8.9 por ciento Washington. La tasa nacional de desempleo en Estados Unidos cayó una décima de punto porcentual a 8.9 por ciento en febrero, a raíz de un aumento de 192 mil puestos de ocupación no agrícolas, informó hoy el Departamento del Trabajo. La tasa de cesantía equivale a 13.7 millones de personas sin empleo, lo que representa una cifra similar a la de enero, en momentos en que el nivel de desempleo ha disminuido nueve décimas de punto porcentual desde noviembre pasado. P.C. desempleo, Estados Unidos The New York Times [http://www.nytimes.com/2011/03/05/business/energy-environment/05energy.html?\\_r=1&hp](http://www.nytimes.com/2011/03/05/business/energy-environment/05energy.html?_r=1&hp) China Reportedly Plans Strict Goals to Save Energy By KEITH BRADSHERR HONG KONG &mdash; With oil prices at their highest level in more than two years because of unrest in North Africa and the Middle East, the Chinese government plans to announce strict five-year goals for energy conservation in the next two weeks, China energy specialists said Friday. Beijing's emphasis on saving energy reflects concerns about national security and the effects of high fuel costs on inflation, China's export competitiveness and the country's pollution problems. Any energy policy moves by Beijing hold global implications, given that China is the world's biggest consumer of energy and largest emitter of greenhouse gases. And even the new efficiency goals assume that China's overall energy consumption will grow, to meet the needs of the nation's 1.3 billion people and its rapidly expanding economy. P.C. China, energía, ahorro, política energética <http://www.nytimes.com/2011/03/05/business/economy/05jobs.html?ref=business>Spurred by Private Hiring, Job Growth Gathers Steam By CATHERINE RAMPPELL The nation's employers added 192,000 jobs in February, up from a gain of 63,000 the previous month, the Labor Department reported on Friday. While February's number represented the fastest growth in nearly a year, it was partly the result of a bounce back from unusually depressed hiring in January, when major snowstorms shuttered offices and factories around the country. Taken together, the job growth for the first two months of 2011 has not been much better than it was last fall. Still, economists say they are hopeful that the pace will soon pick up, assuming higher global energy and food prices do not derail the recovery. &ldquo;Economic recoveries can be like a snowball rolling down a hill, in that it takes time to get some momentum,&rdquo; said John Ryding, chief economist at RDQ Economics. &ldquo;People hesitate until they feel that the recovery's durable enough, and then they have a tendency to jump in. Maybe we're finally getting to that jumping-in moment.&rdquo; The unemployment rate ticked down to 8.9 percent, falling below 9 percent for the first time in nearly two years. This rate, which comes from a separate survey and is based on the total number of Americans who want to work, has remained stubbornly high in the last year despite payroll growth. Altogether, 13.7 million people are still out of work and actively looking. P.C. empleo, desempleo <http://www.nytimes.com/2011/03/05/business/05markets.html?ref=business>Jump in Oil Overshadows Jobs Report By THE ASSOCIATED PRESS Shares on Wall Street fell sharply again Friday as worries about another jump in oil prices overshadow that latest reports on the job market. The price of benchmark crude oil in New York trading rose almost \$2 a barrel to almost \$104, its highest level since September 2008. Markets have been rattled over the last two weeks as higher oil prices threaten to undermine the economic recovery. In London, Brent crude for April delivery crude added \$1.42 at \$116.21 a barrel. Oil prices rose Friday as anxious traders prepared for the weekend. Two weeks ago, oil surged more than \$7 a barrel in electronic weekend trading, and prices are again climbing on the expectation that oil will jump before Monday trading begins. The Dow Jones industrial average dropped 162.60 points, or 1.33 percent. The broader Standard & Poor's 500-stock index fell 16.95, or 1.27 percent. The Nasdaq index declined 28.86, or 1 percent. P.C. petróleo, precios El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/complica/crisis/Espana/elpepueco/20110304elpepieco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/complica/crisis/Espana/elpepueco/20110304elpepieco_1/Tes) El BCE complica la crisis en España CLAUDI PÉREZ - Madrid - 04/03/2011 La inacabable crisis -una genuina historia interminable- sigue deparando sorpresas, y no precisamente agradables. Con la economía española aún en plena pista de despegue, sin levantar el vuelo con claridad, Jean-Claude Trichet, inició ayer una escalada verbal que se traducirá, muy probablemente, en una subida de los tipos de interés oficiales tan pronto como en abril. La inacabable crisis -una genuina historia interminable- sigue deparando sorpresas, y no precisamente agradables. Con la economía española aún en plena pista de despegue, sin levantar el vuelo con claridad, y la crisis fiscal de la periferia europea a flor de piel, el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, inició ayer una escalada verbal que se traducirá, muy probablemente, en una subida de los tipos de interés oficiales tan pronto como en abril. Es decir: hipotecas más caras para las familias y más pagos por intereses para las empresas, la banca y los Estados. Eso son muy malas noticias tanto para la economía española, muy endeudada y con una recuperación cogida con alfileres, como para su sistema

financiero, en plena reforma. Y en general para los países con más problemas de Europa. P.C. Banco Central Europeo, crisis

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Espana/atribuye/crisis/empleo/rigideces/salariales/elpepueco/20110304elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Espana/atribuye/crisis/empleo/rigideces/salariales/elpepueco/20110304elpepueco_3/Tes) El Banco de España atribuye la crisis del empleo a las rigideces salariales LUCÍA ABELLÁN - Madrid - 04/03/2011 La intensa destrucción de empleo que ha provocado la crisis obedece, en buena medida, a las rigideces salariales que existen en España. Esta es la conclusión de un estudio del Banco de España sobre el modelo salarial que compara a España con otros países europeos. Las remuneraciones han seguido creciendo durante estos años de retroceso y solo en 2010 han empezado a disminuir, en buena medida por el impacto de la rebaja salarial a los funcionarios. Esa fórmula "es indicativa de las dificultades de la economía para restaurar la competitividad sin incurrir en aumentos bruscos del desempleo", según el estudio, incluido en el último boletín económico que ha publicado hoy el organismo. El Banco de España tiene clara la razón de esa rigidez salarial. El modelo de negociación colectiva "otorga un papel preponderante a la inflación" que es asumido mayoritariamente en las negociaciones de empresa. Eso genera "una elevada inercia salarial que dificulta la necesaria adecuación de los salarios a las condiciones específicas de las empresas y a las circunstancias cíclicas de la economía". P.C. desempleo, crisis, salarios, Banco de España

[http://www.elpais.com/articulo/economia/economistas/piden/desligar/salarios/inflacion/convenios/elpepueco/20110304elpepueco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/economistas/piden/desligar/salarios/inflacion/convenios/elpepueco/20110304elpepueco_6/Tes) Los '100 economistas' piden desligar salarios e inflación en los convenios L. ABELLÁN / M. Á. NOCEDA - Madrid - 04/03/2011 Con más discreción que las reformas del mercado de trabajo y de las pensiones, el cambio que se avecina en los convenios marcará un giro en las relaciones laborales en España. Los economistas influyentes han querido anticiparse y lanzar propuestas para un nuevo marco de negociación colectiva, que deberá estar definido en 15 días. Con más discreción que las reformas del mercado de trabajo y de las pensiones, el cambio que se avecina en los convenios marcará un giro en las relaciones laborales en España. Los economistas influyentes han querido anticiparse y lanzar propuestas para un nuevo marco de negociación colectiva, que deberá estar definido en 15 días. El grupo de los 100, que aglutina a expertos con una visión reformista y liberal sobre la economía, propone desligar los salarios de la evolución real de los precios y, en su lugar, vincularlos a la productividad. Es la principal novedad de un manifiesto que presentarán el próximo martes. P.C. economistas, inflación, salarios, empleo, relaciones laborales

[http://www.elpais.com/articulo/economia/produccion/industrial/crece/enero/tercer/mes/consecutivo/elpepueco/20110304elpepueco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/produccion/industrial/crece/enero/tercer/mes/consecutivo/elpepueco/20110304elpepueco_2/Tes) La producción industrial crece en enero por tercer mes consecutivo EL PAÍS - Madrid - 04/03/2011 Aunque todavía no se refleja en la tasa de empleo, algunos de los factores más importantes de la economía española siguen recuperándose. El índice de producción industrial registró en enero un crecimiento interanual del 6% (cinco puntos y medio más que la de diciembre), que corrigiendo el efecto calendario se sitúa en el 3,8%, según los datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). La industria mejoró así por tercer mes consecutivo, impulsada por la buena evolución de los bienes intermedios, los bienes de equipo, los bienes de consumo no duradero y la energía. El único sector que presentó un comportamiento peor que un año atrás fue el de bienes de consumo no duradero. P.C. industria, producción